
01 - Conseil Municipal - Hommages

«M. LE MAIRE : C’est avec beaucoup d’émotion que nous allons ouvrir ce deuxième conseil

municipal de l’année car vous savez qu’il manque désormais dans notre ville quelqu’un qui suivait avec

intérêt nos débats. Je veux bien sûr parler de notre ancien Maire, notre Maire honoraire, Sénateur-Maire

et ancien Député-Maire, Robert SCHWINT qui nous a quittés le 24 janvier dernier. Je ne vais pas revenir

sur tout ce que nous avons déjà dit les uns les autres, majorité et opposition confondues, mais tout

simplement rappeler encore à cet instant le travail important, inestimable que Robert SCHWINT a réalisé

au service des Bisontines et des Bisontins pendant 24 ans et pendant 18 ans dans le Haut Doubs qu’il

aimait tant, au Russey. Et si l’on veut être fidèle à sa mémoire, je l’ai dit lors de ses obsèques où beaucoup

d’entre vous étaient présents, il faut continuer son travail, continuer ce qu’il a mis en œuvre ici et je

souhaite que les débats soient toujours inspirés par sa personnalité qui était appréciée de tous. Je

rappelle qu’il a vécu des moments difficiles mais que toujours il a fait face, lorsqu’il a fallu par exemple

convaincre une partie de la population, une partie du conseil municipal du bien fondé d’un certain nombre

d’équipements. Pour moi, il reste un exemple, à savoir que même lorsque les choses sont difficiles, il faut

persévérer. Nous avons une pensée très émue pour Robert, pour Simone son épouse, pour ses enfants

et prochainement nous déciderons l’attribution du nom de Robert SCHWINT à une rue ou un équipement

significatif. J’avais évoqué ce projet avec lui à plusieurs reprises, depuis déjà quelque temps et il me disait

toujours : «ce n’est pas urgent, tu verras quand…». Il n’y a peut-être pas effectivement d’urgence absolue

mais je crois que nous serons unanimes pour dire qu’il faut que nous puissions donner le nom de Robert

SCHWINT à quelque chose qui restera dans cette ville, qui soit à la hauteur effectivement de ce qu’il a

réalisé pour notre ville.

Je voudrais aussi revenir sur le décès d’un employé municipal, Didier BEY, qui était employé aux

Espaces Verts et qui est décédé il y a à peu près un mois à la suite d’un accident de la route en rentrant

d’une garde comme pompier volontaire au SDIS du Doubs et au SDIS de Haute-Saône où il habitait. Je

voudrais saluer la mémoire de cet homme apprécié par ses collègues autant professionnellement

qu’humainement puisqu’il prenait beaucoup de temps sur ses loisirs et ses repos pour porter secours à

ses concitoyens. C’était là encore un exemple comme il y en a beaucoup, d’un fonctionnaire engagé par le

service public, au service du public.

Donc, en l’honneur de notre Maire honoraire et de Didier BEY, je vous demande d’observer une

minute de silence.

Je vous remercie.

* * * *

Mais la vie municipale est aussi faite de joies et je voudrais ce soir vous dire que je me réjouis de la

nomination de Bernard FALGA en temps qu’Inspecteur Général de la Culture. Il va nous quitter après cinq

années de bons et loyaux services. Ancien DRAC en Lorraine, attaché culturel à Moscou et à Berlin, c’est

un homme imprégné de culture et du service public avec qui j’ai beaucoup aimé travailler qui va rejoindre

l’Inspection Générale de la Culture à Paris mais qui va rester à Besançon, ville qu’il connaissait déjà bien

pour y avoir étudié. Je soulignerai aussi sa contribution importante au classement de la Citadelle au

patrimoine mondial de l’UNESCO.

Je voudrais aussi saluer Daniel PENGREC’H. Il n’est pas là aujourd’hui car il est en congé mais il

reviendra certainement assister à un Conseil Municipal pour le fun puisqu’il va partir le 9 mars pour une

retraite bien méritée. Daniel PENGREC’H a commencé sa carrière au service de l’Etat et plus

particulièrement à la DDASS de Loire-Atlantique puis il a intégré la Territoriale, toujours dans l’Ouest,

dans des SIVOM aux Sables d’Olonne, Angoulême, Saint-Brieuc, toujours sur des postes à haute

responsabilité, et il est arrivé ici à Besançon en 1992 comme DGAS Finances puis Services à la

population. Ce sont deux fonctionnaires de qualité qui vont donc nous quitter, un pour prendre sa retraite

et l’autre pour travailler à autre chose. Je voudrais leur adresser en votre nom à tous, mais nous aurons

l’occasion de le faire de façon plus festive, tous mes remerciements».

Récépissé préfectoral du 28 février 2011.
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